
Год в рабочей 
спецовке

Утро нового года. Мы оглядываем
ся на прожитое и пристально всматри
ваемся в грядущее. Всегда желанный 
гость, Новый год постучался в дома, 
одарил подарками и по-хозяйски взялся 
аа дела. Он в рабочей спецовке, рабо
тящий и праздничный 1976 год.

Он еще очень юн, и, приняв удар
ную эстафету от завершающего года 
пятилетки девятой, получает в наслед
ство и все его добрые дела.

Много их было у тружеников райо
на в 1975 году. Несмотря на труднос
ти, рожденные засушливым летом, зем
ледельцы района добились определен
ных успехов. Многие хозяйства, как 
например, колхозы «Казьминский», 
«Красная звезда», получили рекордную 
в таких условиях урожайность зерно
вых культур. Самым высокий за пяти
летку урожай риса собрали рисоводы 
совхоза «Восход».

Отличными показателями в труде 
отметили этот год и животноводы рай
она. Впервые за пятилетие успешно 
справились с планами продажи моло
ка государству труженики совхоза 
«Невинномысский» и колхоза «Заветы 
Ильича». Социалистическое соревнова
ние родило здесь новых лидеров — 
доярок третьей молочнотоварной фер
мы колхоза «Заветы Ильича» Н. А. 
Шишову, М. Д. Мнхеенко, «перешаг

нувших» трехтысячный рубеж надоев 
молока.

! Значительных успехов по сравнению 
'с 1974 годом добились в минувшем го- 
!ду и работники промышленных пред
приятий. Они не только перевыполнили 
[планы производства и реализации про
дукции, ио и заметно снизили ее себе
стоимость. Высокие показатели таких 
!предприятий, как швейная фабрика, 
! мехкарьер, объединение «Сельхозтех
ника», стали примером для остальных, 
;а общий вклад предприятий промыш
ленности района в выполнении зада
ний пятилетки исчисляется миллионами 
[ рублей.

ТРУДОВЫЕ ПОДАРКИ НОВОМУ ГОДУ
ПОБЕДИТЕЛИ 

НАЗВАНЫ
В колхозе «Казьмин- 

ский» подведены итоги 
социалистического со
ревнования за 1975 год. 
Славными трудовыми 
достижениями отмечена 
работа свекловодов хо
зяйства. Переходящее 
Красное знамя партий
ного комитета колхоза 
и денежная премия в 
размере 200 рублей 
присуждены коллективу 
второй бригады (брига-

В канун' Нового года 
с хорошей оценкой сда
на в эксплуатацию 
третья очередь Невин
номысской госплем- 
станции, обслуживаю
щей животноводство 
нашего района. Строи
тельство объекта стои
мостью в один миллион 
рублей успешно прове- 

истекшего 
ПМК-9

ли в течение 
года рабочие 
объединения «Крайкол-

дир И. С. Коробкин), 
получившему с каждого 
гектара по 350 центне
ров сахарной свеклы.

Победителем в соци
алистическом соревнова
нии среди 
ного труда 
тив звена 
Ивановны 
из бригады № 2, выра
стивший на каждом 
гектаре полей по 383,3 
центнера сладких кор

звеньев руч- 
стал коллек- 

Надежды 
Олифировой

ОБЪЕКТ СДАН
хозстрой», которую воз
главляет Ю. Н. Блинов.

Работники племстан- 
ции получили в свое 
распоряжение новые 
просторные здания, зна
чительно улучшившие 
гигиену содержания жи
вотных, мастерские для 
ремонта оборудования. 
Благоустроена террито-

ней. Свекловодам звена 
вручены Почетные гра
моты и выплачена де
нежная премия в раз
мере 390 рублей.

Первое место среди 
свеклоуборочных агрега
тов заняли экипаж 
«СКД-2» Петра Гри
горьевича Панова и кол
лектив механизирован
ного звена, работавший 
на комбайне «КС-6», 
Александра Михайлови
ча Кирпы.

Н. ЦЫНДРИН, 
секретарь парткома 
колхоза «Казьминский».

рия предприятия.
Со значительным опе

режением плана рабо
тали бригады плотников 
во главе с И. Т. Дерка
чевым, каменщиков и 
отделочников, которые 
возглавляют А. В. Ешу- 
ков и Т. К. Сазонычева. 
Тротуары и дороги по
строила субподрядная 
организация ДСУ-1.

Г. ВАСИЛЬЕВ.

оМинистерство заготовок РСФСР приняло решение 
значительном расширении в новой пятилетке Кочубеев
ского комбината хлебопродуктов. Уже в нынешнем году 
начнется строительство нового карбамидного цеха про.

ПЯР ТР Я изводительностью 200 тонн в су^ки. В течение нынешне-
риЬШПрп 4 V/I го года предусмотрено провести также реконструкцию 

комбикормового цеха и довести его производительность 
до 200 тонн в сутки, то есть, увеличить в два раза.

Комбинат

ЗИМОВКА ИДЕТ 
УСПЕШНО

Больших трудовых успехов на пред
съездовской вахте добиваются овцево
ды совхоза «Кочубеевский», усилия ко
торых сейчас направлены на успешное 
проведение зимовки животных. Отлич
но трудятся чабанские бригады, где 
старшими чабанами Николай Григорь
евич Калошин и Николай Васильевич 
Попов. С начала зимы они не допусти
ли падежа животных, отары содержат
ся в хорошем состоянии.

В ответ на заботу партии овцеводы 
приняли высокие социалистические 
обязательства ий 1976 год. Они решили 
при плане 4 настричь с каждой овцы 
по 5,5 килограмма шерсти. Трудовая 
эстафета в честь XXV съезда КПСС 
продолжается.

В. ЛИТОВЧЕНКО.

Специализация 
углубляется

Колхоз имени Чапаева специализи
руется по выращиванию нетелей для 
всех хозяйств района. Прошлый год 
ушел на подготовку к этой ответствен
ной работе. В канун нового, 1976 года, 
комплекс по выращиванию нетелей 
вступил в строй. Сюда привезено 800 
телочек. Животные обеспечены хороши
ми кормами. За ними будет осуществ
ляться должный уход. Комплекс рас
считан на содержание 1600 телок.

Слявными трудовыми успехами встречает 1976 год бригада 
штукатуров-маляров Кочубеевской ПМК-281, возглавляемая 
Марией Александровной Пшеничной. Выполняя производст
венные задания на строительстве объектов в среднем на

140—150 процентов, она еще в феврале минувшего года за
вершила девятую пятилетку.

НА СНИМКЕ: бригада штукатуров-маляров. Вторая слева 
М. А. Пшеничная.

Успешного 
старта, 

десятая 
пятилетка

1975 год останется в памяти и как 
год быстрого роста благосостояния на
селения района. Об этом свидетельству-; 
ет и то, что денежные доходы на ду
шу населения по сравнению с 1974 го
дом увеличились на 3 процента, и воз- 
растание заработной платы. За один ; 
только год жителям района продано ■ 
136 легковых автомашин, 259 мотоцик
лов, 645 холодильников, 888 телевизо-; 
ров и множество других товаров дли
тельного пользования. В минувшем го
ду один только ремонтно-строительный 
участок бытового обслуживания пост- . 
роил в населенных пунктах района бо-' 
лее ста жилых домов. ;

На собственном опыте мы убежда
емся в неуклонном расширении сферы! 
услуг. На пять процентов возрос вI 
прошедшем году объем работ по быто-; 
вому обслуживанию. Быстрыми темпа-» 
ми велось в 1975 году социально-* 
культурное и жилищное строительство.;

Эту эстафету трудовых свершений 
и социальных преобразований принима
ет год 1976-й. Году, который явится 
началом десятой пятилетки, предстоит 
продолжить дела пятилетки девятой. 
Дел этих много, дел этих не счесть. И 

; сейчас, как доброго друга, встретив 
• Новый год, как доброму другу бх'дем 
;ему помогать в решении грандиозных 
‘задач. Время и люди неотделимы, 
^своими делами вместе творят исто
рию.

[Успехов и счастья вам в новом году, 
ч товарищи!



НОВОГОДНИЕ ИНТЕРВЬЮ
По всей стране идет слава о наших земляках: земледельцах и животново- 

( дах, добизающихся выдающихся успехов в труде. Пятерых из них, передови»
, ков девятой пятилетки мы попросили поделиться впечатлениями о минувшем

пятилетии и своими планами на будущее.
Вот что онй рассказали:

ЗАВЕТНАЯ ЦЕЛЬ

Комбинат производ
ственных предприятий 
славится многими свои
ми ударными коллекти
вами. В формовочном 
цехе, считающемся луч
шим на предприятии, 
особенно выделяется 
звено И. Д. Олифирова 
из четвертой бригады. В 
канун праздника наш 
корреспондент обратился 
к одному из членов это
го звена — крановщице 
Татьяне Николаевне 
Фурсовой — с несколь
кими вопросами

— Таня, расскажите, 
пожалуйста, о самом па
мятном для Вас дне 
прошедшего" года.

— Вернувшись после 
перерыв'а (а я на неко
торое время уезжала из 
Кочубеевского) на КПП, 
я пошла работать в 
формовочный, в звено

С полной отдачей сил

Работать дояркой я 
начала в четырнадцать 
лет. Всю душу вклады
вала в любимую работу. 
Но ни разу не получила 
такого результата в на
доях, какого добилась 
в девятой пятилетке. 
Всегда с радостью буду

Олифирова. Звено наше 
выполняет наиболее 
сложные, ответственные 
и трудоемкие заказы, 
Наверное, поэтому ритм 
здесь напряженный, 
каждый старается не по
срамить марки формов
щика. Я, как комсомол
ка и член цехового бю
ро ВЛКСМ, не могла, 
конечно, остаться в сто
роне. не могла работать, 
спустя рукава, тем бо
лее, что от меня —кра
новщицы мостового 
крана — во многом за
висит бесперебойная ра
бота звена.

Самый памятный 
день? Их. собственно, 
было несколько, как, на
верное, у каждого чело
века. Но больше всего 
запомнилось мне 30 ок
тября: в этот день наше 
звено выполнило пяти
летнее задание. И запом
нились не столько позд
равления товарищей, 
сколько чувство волне
ния и гордости: и я уча
ствовала в свершениях 
девятой пятилетки, и 
мой вклад внесен в об
щее дело.

— Вся наша страна 
с нетерпением ждет на
чала пябпты XXV съез
да КПСС. Проектом 
Центрального Комитета 
предусмотрены конкрет
ные пути развития всех 

я вспоминать определя
ющий год пятилетки, в 
котором от каждой фу
ражной коровы своей 
группы я получила 3450 
килограммов молока. 
Такие успехи никогда 
не забываются.

Следствием заботы 
партии о повышении 
качества молочной про
дукции явился перевод 
молочного хозяйства 
страны на работу, соот
ветствующую требова
ниям нового государст
венного стандарта. В 
этом направлении в 
коллективе третьей мо
лочнотоварной фермы 
рисосовхоза «Восход», 
где я работаю, был 
проведен целый ряд 
мероприятий. В резуль
тате —- сдаваемое фер
мой молоко, оценивает
ся только первым сор
том.

В проекте ЦК КПСС 

отраслей народного хо
зяйства. В связи с этим 
что Вы можете сказать о 
своих личных планах на 
1976 год, о задачах, ко
торые Вы поставили пе
ред собой?

— Предстоящая пя
тилетка, как известно, 
пятилетка высокой эф
фективности и качест
ва. Поэтому и я, и мои 
товарищи в новом году 
намерены работать еще 
лучше, чтобы по-преж
нему быть в передови
ках, и, увеличив вира, 
ботку, одновременно 
повысить качество на
шей продукции. Задачи, 
которые предстоит ре
шать советскому народу, 
грандиозны, и мы бу
дем стараться сделать 
все от нас зависящее, 
чтобы помочь их решить.

Что же касается ме
ня лично, то в 1976 го
ду я хочу добиться вы
сокого звания ударника 
коммунистического тру
да. Есть и еще одна 
заветная цель: закон
чить одиннадцатый * 
класс вечерней школы в 
поступить в строитель
ный техникум. Я счи
таю, что в наше время 
только высокообразован
ный человек может при
носить народу, своей 
стране наибольшую 
пользу.

«Основные направления 
развития народного хо
зяйства СССР на 1976 
— 1980 годы» четко 
сформулирована задача 
расширения сети живот
новодческих комплексов 
и молочнотоварных 
ферм и их технического 
перевооружения.

Надо сказать, что 
уже сейчас все трудоем
кие процессы на нашей 
ферме механизированы. 
В дальнейшем же, в 
соответствии с планами 
партии, работа доярок 
будет еще легче. Так 
как же не благодарить 
нашу ленинскую Ком
мунистическую партию 
за ту заботу, которую 
она проявляет о нас, 
простых труженицах. В 
ответ на эту заботу 
нельзя не трудиться с 
полной отлачой сил.

Р. СЕЛЮТИНА, 
доярка МТФ № 3

ДВЕНАДЦАТЬ ударов Кремлевских 
курантов возвестили о наступле
нии Нового года. Ушедший 1975 

год был завершающим годом девятой 
пятилетки, вписавшей в летопись сель
скохозяйственного производства района 
много ярких страниц, Сельские труже
ники высоко пронесли знамя социалис
тического соревнования. В их твердой 
поступи к намеченным рубежам чувст
вуется необоримая сила, подобная род
никам, питающим бурную реку.

Расставаясь со старым годом, добры
ми друзьями, мы обращаем свой взор 
к прожитой девятой пятилетке, и уве
ренно смотрим в будущее. Проект ЦК 
КПСС к XXV съезду партии «Основные 
направления развития народного х хо
зяйства СССР на 1976—1980 годы» бу
доражит воображение советских людей 
своей грандиозностью. Успешному 
претворению в жизнь планов новой пя
тилетки будет во .многом способство
вать накопленный опыт передовиков и 
внедрение всего прогрессивного в про
изводство.

Вставшая на трудовую, вахту, деся
тая пятилетка принимает эстафету от 
минувшего . пятилетия. Оглядываясь 
назад, мы с удовлетворением отмечаем, 
что намеченный XXIV съездом партии 
курс в развитии сельского хозяйства 
выдержал испытание ' временем. В ряде 
колхозов и совхозов произошла внут
рихозяйственная концентрация и спе
циализация производства, высокими тем
пами велось строительство производст
венных баз/ и объектов культурно-быто
вого назначения. В самостоятельные 
производственные подразделения в кол
хозе имени Октябрьской революции вы
делено молочное животноводство, про
должается специализация в овцеводст
ве.

Острой проблемой в работе было вое-

производвтао нолочвего егеда. Тшер» 
на базе колхоза имени Чапаева орга^Й* 
зовако выращивание телок для попол
нения ферм. Создано но*х>е хозяйство 
по откорму хрупкого рогатого скота, 
Продолжается специализация в птица» 
водстве. Стало обыденным, и вроде бы» 
незаметным ввод в строй новых объек
тов. А ведь за ними скромный труд 
людей, большое будущее в эффектив
ности производства.

Современные, с высокой механизаци
ей строятся овцеводческие комплексы, в 
совхозах «Родина» и «Кочубеевский*, 
раздается в плечах госплемптицезавод 
«Кубань».

Основой всего сельскохозяйственного 
производства является зерно. Десятая

ЭСТАФЕТА
пятилетка примет эстафету мастеров 
высоких урожаев, на деле доказавшие, 
на что способна земля. Заглянем в не* 
далекое прошлое. В 1971 году урожай 
зерновых в районе составил 26, а ози
мой пшеницы 28,8 центнера е гектара, 
Самый высокий намолот пшеницы, ио 
41,7 центнера, был в совхозе «Междуре-' 
ченский». По 37,8 центнера хлеба « 
каждого гектара получили земледельцы 
колхоза «Красная звезда». В последу
ющие годы это хозяйство не сдавало по
зиций, и на его базе была создана шко
та передового опыта по семеноводству.

Сельским труженикам не в диковину 
я новые комбайны «Колос» и «Нива», 
А ведь они пришли на хлебные нивы, 
как и предусматривалось директивами

С боевым настроем

Коллектив Кочубеев
ского автот| зспортного 
предприятия успешно 
завершил задания пяти
летки по основным тех
нико-экономическим по
казателям. Назову та
кие из них: по перевоз
кам грузов в тоннах 
пятилетий план выпол
нен на 107.1, по тонно- 
километрам— на 112,5, 

по пассажиро-километ- 
рам — на 106,2 процен
та.

По-ударному трудят
ся многие шоферы на
шей бригады, которая 
осуществляет дальние 
рейсы. Например, за 
одиннадцать месяцев 
минувшего года наш 
бригадир Николай Ни
колаевич Шевченко при 
плане 379.1 тысячи, вы
работал 578,5 тысячи 
тонно-километров, а 
Илья Иванович Тищен
ко выработал 574,9 тон
но-километров при пла
не 312,1 тысячи. Список 
этот можно легко про
должить. Люди работа
ют самоотверженно, 
выполняя и перевыпол
няя нормы выработки.

А на днях у нас со
стоялось общее собра
ние коллектива пред
приятия, на котором об
суждался проект ЦК 
КПСС к XXV съезду 
партии «Основные нап
равления развития на

родного хозяйства 
СССР на 1976—1980 
годы». Коллектив выра
зил горячее одобрение 
тому, что намечено пар
тией на десятую, пяти
летку. Здесь же были 
приняты социалистичес
кие обязательства на 
1976 год. В них мы за
писали: при плане 9323 
тысячи выработать 9500 
тысяч тонно-километров 
или на 277 тысяч тон
но-километров больше. 
Объем перевозки пасса
жиров по сравнению с 
планом увеличим на 88 
тысяч пасса жиро-кило
метров. Производитель
ность труда думаем по
высить сверх плана на 
0,5 процента. Готовя 
достойную встречу XXV 
съезду партии, коллек
тив предприятия полон 
решимости досрочно 
выполнить свои обяза
тельства.

А. РЫБИНЦЕВ,

шофер Кочубеевского 
ДТП.

Когда день 
не кончается...

Одна из встреч с Василием Семенови
чем Котловым, секретарем парткома 
совхоза «Междуреченский», произошла 
совсем недавно. В несколько необычных 
условиях. Был суббс.ний день. В район
ном комитете партии только что закон
чилось семинарское занятие в школе 
партийно-хозяйственного актива. Рас
смотренная на нем тема «Руководитель 
в системе планового управления обще
ственным производством», прозвучала 
актуальна. Выступившие высказали 
много интересных мыслей. Было с чем 
согласиться, хотя кое-что представля
лось спорным. Чуть позже, делясь впе
чатлениями от семинара, коммунист 
Котлов скажет:

— Руководитель, а теперь он обяза
тельно и специалист, в каком бы ранге 
ни выступал, готовеньким не рождается. 
В том и весь глубокий смысл нашей ра

боты, чтобы кадры растить повседнев
но, суметь правильно расставить. Но 
на этом ведь дело не кончается, а мож
но сказать, только начинается. Ибо 
кадры нужно постоянно учить в воспи
тывать, уметь вовремя 1федостеречь от 
ошибок и вовремя поправить. И беречь 
их нужно. Толкового звеньевого или 
управляющего вырастить не так-то про
сто, а потерять можно из-за пустяка...

Он остановился на полуслове и взгля
дом проницательных глаз посмотрел в 
мою сторону: понимаю ли его. А я слу
шал и думал, что вот с этой веры в 
людей, веры в силу коллектива и начи
нается, в сущности, партийный органи
затор. Воспитывать людей, учиться у 
них самому —завидное назначение для 
любого из нас. Только не у каждого 
найдется столько душевных ей л, чтобы 
щедро дарить их другим.

Василий Семенович возглавляет парт
ком хозяйства одиннадцать лет. Если 
быть более точным, то следует назвать 
дату 30 октября 1964 года. Именно 
Тогда коммунисты совхоза избирают 
его своим партийным вожаком. А еше 
раньше он возглавлял первый партком 
в нашем районе в колхозе «Казьмин- 

ский». До первых шагов на партийной 
работе он два года учился в советско- 
партийной школе. И окончил ее с отли
чием. В ней он и получил тот запас 
прочности, который помогает ему и се
годня вести работу в духе требований 
времени, нашей многогранной жизни. За 
эти же годы совхоз вырос, окрепла его 
материальная база.

Мне приходилось не раз и не два 
встречаться с рабочими, руководителя
ми й специалистами хозяйства. И всегда 
достигнутые успехи они связывают с 
деятельностью коммунистов, организа
торской и воспитательной работой 
парткома и его секретаря. Говорю об 
этом не для красного словца. Успехи 
наглядны. Если провести сравнение с 
восьмой пятилеткой, то окажется, что 
а девятой зерна государству хозяйство, 
продало на 76,9, подсолнечника — на 
262,3, овощей — на 29,9, молока — на 
10 процентов больше. По всем основ
ным видам сельскохозяйственной про
дукции, за исключением поставок пло
дов, пятилетнее задание выполнено ус
пешно.

Изменили свой облик хутора, которых 
здесь набирается целый десяток. Стоит 

побывать хотя бы на центральной 
усадьбе —хуторе Новая Деревня. В нем 
за последние годы появились не просто' 
новые дома, а целые улицы. К хуторя
нам пришел достаток. Сегодня в их быт 
прочно вошли и веши повышенного 
спроса, такие, как автомашины, мото
циклы, бытовая техника 1 длительного 
пользования и многое другое. Нельзя 
не назвать новые учреждения культу
ры, просвещения, ’ здравоохранения, 
магазины, проведенные работы по'бла
гоустройству, без чего совершенно не» 
мыслим нынешний день сельского жите
ля.

А каким образом можно оценить роль 
коммунистов, парткома в организации 
социалистического соревнования среди 
тружеников совхоза? Хотя легко при
поминается последняя жатва. С 
первого дня в каждой бригаде выпус
кался бюллетень соревнования, о пере
довиках рассказывалось в беседах аги
таторов. в «молниях» и «боевых лист
ках». К слову сказать, к агитационной 
и воспитательной работе в совхозе 
привлечено более 30 человек В совхозе 
работают 2 школы и один теоретический
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XXIV партсъеада, в девятой пятилетку. 
Тяга к новому — примечательная черта 
нашей эпохи, советских людей. В раз
гар уборочной страды 1974 года, когда, 
хорошо овладев «Колосом», комбайнер 
колхоза «Красная звезда» Василий 
Митрофанович Попов решил испытать 
на что способна техника. На протяже
нии 21 часа со своим напарником К. А. 
Миронченко он не выключал мотора 
комбайна. С 50 гектаров намолочено 
1564 центнера зерна. А неделю спустя 
механизаторы этого же хозяйства — 
В. И. Качалкин и В. Н. Рыков на 
тракторе «К-700» за сутки вспахали 132 
гектара зяби. Так родились первые ре
корды в районе. И нм, как эстафете, 
суждено передаваться из рук в руки и 
множиться в новой пятилетке.

Одно из важных мероприятий, пре-

ПЯТИЛЕТОК

году пятилетки она составила Ж цент
неров е гектара. Уверенно догоняет 
своего наставника звено В. Шевченко, 
из этого же хозяйства. И тем более 
отрадно, что в единоборство с мастером 
высоких урожаев включается асе боль
ше механизированных звеньев.

Поступь минувшей пятилетки оста
вила глубокие следы в жизни коллек
тива совхоза «Правокубанский» Новый, 
1976 год овощеводы встретили накану
не октябрьских торжеств 1974 года. С 
честью донесла эстафету к новым ру
бежам бригада знатного овощевода 
Г. И. Чернышова. Весь минувший, год 
работала по календарю десятой пяти
летки овощеводческая бригада Героя 
Социалистического Труда из совхоза 
«Междуреченский» Н. Й. Шепелева.

За годы минувшей пятилетки дос
тойный вклад в общенародное дело 
внесли животноводы. Работники молоч
ного животноводства совхоза «Восход» 
еще в мае минувшего года выполнили 
пятилетку по реализации продукции. 
Годовой удой 3500 килограммов моло
ка от коровы получен на фермах этого 
хозяйства, и он не станет пределом в 
новой пятилетке.

СЕВ НАЧИНАЕМ... 
В ЯНВАРЕ

И восьмой, и 
тый пятилетние 
овощеводы. руководимой 
мною бригады., выполни
ли досрочно. Однако 

для 
всей 

лучшей, 
пяти лет бри- 

четы-

девя- 
«планы

досматриваемых в директивах XXIV 
съезда партии, является химизация 
земледелия. Многое сделано в этом 
направлении в колхозе «Казьминский». 
В завершающем году пятилетки широ
кое применение нашел жидкий аммиак. 
Кукуруза, посеянная на участках, зап
равленных этими удобрениями, дала по 
60—80 центнеров с гектара в зерне. 
Достижение казьминцев светит своеоб
разным маяком и найдет широкую под
держку в новой пятилетке.

Эстафета пятилеток — негаснущий 
огонек творческого энтузиазма, посто
янный поиск новых резервов. По таким 
законам живет и работает звено Героя 
Социалистического Труда И. М. На
горного. Урожайность сахарной свеклы 
из года в год растет, а в завершающем

Овцеводам района следует принять 
и высоко нести эстафету от старших 
чабанов совхоза «Родина» Г. К. Про- 
пенко, И. А. Михайленко, получивших 
по 7 килограммов шерсти с овпы и от 
сотни овцематок — по 115—120 ягнят, 
давно работающих по календарю 
ода.

1976

Двенадцать ударов Кремлевских 
рантов возвестили 
тялетки. Эстафета 
ется в надежные 
лей коммунизма.

ку -
ПЯ'о старте новой 

добрых «дел переда- 
руки, руки созидате-

досрочио.
девятая пятилетка 
нас, как и для 
страны, была 
Задание 
гада выполнила за 
ре года, благодаря чему 
нам удалось сдать го
сударству в счет деся
той пятилетии 2500 
тони овощей. Только в 
завершающем году на
ми реализовано про
дукции на 228 тысяч 
рублей, что на 95 тысяч 
рублей больше годового 
плана реализации.

В проекте ЦК КПСС 
к XXV съезду говорит
ся о необходимости 
увеличить производство 
овощей. Основной путь 
выполнения проекта мы 
видим в увеличении 
урожайности выращива
емых бригадой 7 овощ
ных культур. Для этого 
уже сейчас, обогащаем 
почвы, отбираем высо
кокачественные сорта

ранних овощных 
с тем, чтобы получить 
хорошую рассаду.

Тщательно изучив 
свои возможности, ово
щевода убедились в 
возможности увеличе
ния урожайности ово
щей. Исходя из этих 
возможностей, нами бы
ли взяты . повышенные 
соцк а диетические обяза
тельства. В частности, 
решено довести уро
жайность помидоров в 
новбм году до 360 цен
тнеров с гектара.

В середине января 
мы высадим для полу
чения рассады семена 
помидоров. Еще раньше 
— в первых числах 
1976 года посеем капу
сту. Это на десять дней 
раньше, чем мы сеяли в 
предшествующие годы. В 
результате помидоры, 
например, трудящиеся 
нашего района и других 
районов страны полу
чат с наших плантаций 
в середине июня.

Что может быть 
приятней для тружени-

ка, чем тот момент, 
когда он получает 
брые плоды 
большого 
Именно поэтому 
дый овощевод " бригады 
е нетерпением, как 
праздника, ждет того 
дня, когда большегруз
ные автомобили пове
зут от наших полей в 
города и поселки стра
ны выращенные нашими 
руками сочные овощи.

до- 
своего 
труда, 

каж-

Г. ЧЕРНЫШОВ, 
бригадир овощевод
ческой бригады сов
хоза «Правокубанский»,

И. МУСАТОВ,

наш корр.

Планы наши большие

ПОРАДУЕМ РОДИНУ

и содер

жи -в
результа- 
нелегкий 

От

в прошлом году решили 
получить 
Каждая 
дать, по

де- 
■ по 
ки-

Октябрьский ремонт- 
из 

предприятий 
» продукция 

большим 
тружеников

В 1974 году ч а ста
ны возглавляемой мною 
бригады радовались до
срочному выполнению 
девятой пятилетки. За
вершив выполнение пя
тилетнего задания на 
четвертом году пят и лет
него задания, мы оказа
лись перед новой, еще 
более трудной задачей. 
Дело в том, что основ-, 
ному
нашей отары предстоял 
первый окот. А первый 
окот, как известно, 
большим приплодом не 
отличается. Для того, 
чтобы получить от ов
цематок как можно

овцепоголовыо

больше ягнят и уберечь 
затем этих ягнят от па
дежа, предстояло нема, 
ло потрудиться. Особое 
внимание уделяли мы 
тогда соблюдению пра
вил кормления 
ж а ни я скота.

Полученные 
нувшем году 
ты увенчали
чабанский труд, 
каждой сотни овцематок 
нами было получено по 
112 ягнят при плане 
девяносто.

Теперь, когда труд
ности окота позади, та-‘ 
кой результат нас не 
устраивает. В планах 
партии, изложенных в 
проекте ЦК КПСС «Ос
новные направления 
развития народного хо
зяйства СССР на 1976— 
1980 годы», говорится о 
значительном увеличе
нии в предстоящем пя
тилетии роста числен
ности скота, в том чис
ле овцепоголовья.

Уже в будущем голу 
мы обязались получить 
от каждой сотни овце
маток не менее чем по 
120 ягнят. Больше, чем

и шерсти, 
овца должна 
нашим расче

там, в первом году
сятой пятилетки 
шесть с половиной 
лограммов шерсти.

Поскольку в отаре 
содержится сейчас 740 
овец, то выполнение на
ми социалистических 
обязательств явится ве
сомым вкладом и в вы
полнение всем хозяйст
вом государственных 
планов по производству 
и продаже государству 
продуктов животновод
ства в предстоящем го
ду.

Все мы: и я. и Ва
силий Иванович Панчен
ко и Василий Иванович 
Науменко, и Другой Ва
силий Иванович Пан
ченко сделаем все зави
сящее от нашего коллек
тива, чтобы н в новом 
году порадовать люби
мую Родину новыми 
победами в труде.

Г. ПРОЦЕНКО, 
старший чабан сов

хоза «Родина».

*ый завод —• одно 
ведущих 
района. Его 
пользуется 
спросом 
сельского хозяйства. О 
делах коллектива завода 
в минувшем году и его 
планах на 1976 год наш 
корреспондент ’ попросил 
рассказать секретаря за
водской партийной орга
низации В. О. Берга.

— Валерий Оттович, 
1975 год, завершающий 
пятилетку, наверное, за
помнился Вам чем-то, 
что отличало его от пре
дыдущих. Расскажите, 
пожалуйста, чем имен
но?

— Действител ь н о, 
прошедший год запом
нился не только мне, но 
н всему нашему коллек
тиву. В марте этого го
да наше 
из простых 
мастерских, 
шихся ' ________ ,
«Сельхозтехника», было 
преобразовано в госу
дарственное предприя
тие и называется 
перь Октябрьским 
монтным заводом. Надо 
было видеть радость 
рабочих при этом извес
тии. каждого охватило 
чувство гордости: ведь 
теперь мы стали насто
ящими представителями

рабочего класса, его не
большой частицей.

Сознание этого, эн- 
тузиазм людей помогли 
нам трудиться с удво
енной энергией и дос
рочно, еще в июле, вы
полнить пятилетнее за
дание. Досрочно выпол
нили мы и план послед
него года пятилетки. 
На конец его мы реали
зовали сверх задания 
продукции на • 68 тысяч 
рублей и отремонтиро
вали на 47 
двигателей

Этим он 
чился, год 
успехами, 
победами.

— Ваши 
первый год 
тилетки, что 
Те о них?

— Планы у 
большие, задачи, 
рые предстоит решать, 
огромны, но, 
мы с ними 
Прежде

отра- 
тракто- 
энтузи- 

например, 
Васильевич

предприятие 
по существу 

нменовав-
отделением

Те
ре

тракторных 
больше.

и запом-
1975-й

трудовыми

планы ^на 
десятой
Вы

пя- 
ска ж не

нас 
кото

думаю, 
справимся, 

всего в бли
жайшее время у нас па 
заводе должен вступить 
з строй цех по ремонту 
тракторов «К-700». Де
ло это очень, ответст
венное, но нужное: ведь 
этих мощных машин в 
колхозах и совхозах 
района становится все 
больше, а их еще . нигде 
не ремонтируют. Только 
в нынешнем году мы

должны будем 
монтировать 50 
ров. Есть у нас 
асты, как, 
Анатолий
Лосев, которые переш
ли в новый цех, чтобы 
приносить наибольшую 
пользу заводу.

Кроме новых тракто
ров,. нам предстоит от
ремонтировать 1300 дви
гателей «ЯМЗ-238 НБ», 
1200 «Д-108», 550 коро
бок передач, 600 веду
щих валов тракторов и 
многое

В 
КПСС 
партии 
обходимости увеличить 
производство тракторов, 
комбайнов, других сель
скохозяйственных ма
шин. Да, это необходи
мо, сельское хозяйство 
в них очень нуждается. 
Но я считаю, что вмес
те с этим необходимо 
и возвращать в строй 
уже выпущенные, . быв
шие в работе машины. 
Продлить их жизнь — 
наша основная 
в новом году. Причем, 
каждый наш 
понимает, что 
не только отремонтиро
вать как можно больше 
тракторов, их узлов и 
деталей, но и ремонти
ровать с высоким каче- 
СТВОлМ.

другов.
проекте 

к XXV 
говорится

ЦК 
съезду 
о не

задача

рабочий 
нужно

ееминар, а в экономических школах 
обучается около 370 рабочих.

Сейчас, подводя окончательные итоги 
девятой пятилетки, готовясь достойно 
встретить XXV партийный съезд, комму
нисты, все труженики совхоза глубоко 
и заинтересованно анализируют резуль
таты своей работы, определяют кон
кретные рубежи на будущее. И разве 
может быть в стороне от этого важно
го дела партийный комитет, его секре
тарь? Конечно, я не собираюсь все, что 
достигнуто, приписывать одному пар
тийному руководителю. Но коммунист 
Котлов с присущей ему убежденно; 
стью ведет многогранную партийную 
работу. И по-хорошему удивляет его 
постоянная осведомленность в делах пар
тийных и делах хозяйственных.

В наших с ним беседах я заметил, что 
одним из глубоких свойств, воспитан
ных многолетним опытом жизни, мож
но. пожалуй, выделить терпение. Но 
терпение не того порядка, за которым 
скрывается всепрощенчество, а терпе
ние человека внутренне собранного, 
способного без суеты решать назрев
ший вопрос.

Несколько месяцев назад хозяйство 
принял новый директор М. X. Муссов, 
кстати, в недавнем прошлом тоже пар
тийный работник. Они хорошо взаимо
действуют, дополняя друг Друга, и 
прежде всего в вопросах работы с 
людьми. Такое сочетание только на 
пользу общему делу.

Всякий раз, когда подводятся итоги 
кропотливого труда междуреченцев, в 
Доме культуры долго не гаснут празд
ничные огни. Победителей и ветеранов 
труда чествуют все: и стар, и млад. 
Вместе со всеми горячо чествует их н 
В. С. Котлов. А в будние дни он все 
делает для того, чтобы их славу при
умножили новые поколения.

«..Сегодня Василию Семеновичу пять
десят. Добрая половина из них отдана 
партии, ее планам.

Хочется от всей души поздравить его 
с Новым годом, славным пятидесятиле
тием, пожелать доброго здоровья и 
долгих лет успешной партийной дея
тельности.

В. ШЕВКУНЕНКО.
НА СНИМКЕ: В. С, Котлов среди 

рабочих совхоза.
Ф&рр И. Бряэгуи<«
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Лятерлтуряля стр&жяца

В КОНЦЕ октября, , 
субботним днем, 
четверокласс ники 

по просьбе работников 
лесхоза отправились в 
лес собирать желуди. 
Учитель Иван Алексее
вич жил в станице всего 
третий год и мало знал 
окрестные места, поэто
му согласился с пред
ложением Саши Мокро
усова поехать в «Волчий 
гай», расположенный 
километрах в десяти 
вниз по течению Куба
ни. Куда и 
школьники.

гладким 
Нес- 
оце- 

Коля

Ком оказался 
и неподатливым, 
колъко мгновений, 
пенев от ужаса,
оставался неподвижным: 
пустой глазницей на не
го смотрел человеческий 
череп...

поехали

встретил 
и сырым

Осенний лес 
их тишиной 
воздухом, настоянным на 
запахе прелых листьев. 
Собрав необходимое ко
личество желудей, ребя
тишки разбрелись по ле
су, разбившись 
пы, затеяли 
прятки.

на груп- 
игру в

Увидев мчавшегося во 
весь дух Колю, Женя 
подбежал к дубу и, 
шлепая по стволу обей 
.ми руками, радостно за
верещал: «Стук за Ко
лю! Стук за 
Подбежав к 
Коля остановился 
прерывисто дыша, 
полминуты стоял молча, 

• вытянув руку в том на
правлении, откуда он 
только что прибежал.

— Там лежит мертвый 
человек! — заикаясь, 
сказал он наконец..

Первым опомнился

Колю!», 
ребятам, 

и. 
с

Коля решил 
ся так, чтобы 
Мишка не смогли 
найти. Как только Женя 
начал считать, он спрыг
нул в протоку и побе
жал по сухому руслу 
вправо. Сначала он хо
тел укрыться на остро
ве, но, заметив на пово
роте протоки в обрыв
чике что-то вроде не
большого грота, побе
жал туда. Верхний слой 
почвы, густо переплетен
ный мелкими корнями 
деревьев и травы, сви
сая вниз, как полог, за
крывал половину невы
сокого обрыва. «Пусть 
поищут», — подумал 
Коля и с трудом протис
нулся между обрывом и 
нависшим пластом дер
на. Коля слышал, что 
Мишка уже вышел, и 
знал, что теперь Женя 
будет искать только его. 
«Пусть попробует найти! 
Сам ни за что не вый
ду!». Он стал устраи
ваться поудобнее. Что-то 
твердое давило ему в 
бок. Коля подумал, что 
это ком земли, и попы
тался его выбросить,

спрятать- 
Женя и 

его

заворачивая

как есть, 
спросить 

Может

постепенно 
[ песком, 

вот 
за-

кольцо ребят, Иван 
Алексеевич подошел к 
Саньке, осмотрел бляху, 
затем вмятину на чере
пе...

ного грунта выступала 
половина человечьего 
черепа, а немного сзади 
и ниже его виднелись 
желтые дужки ребер. 
Подошел Иван Алексее
вич, и, остановившись 
сзади ребят, 'стал молча 
осматривать обрыв.

Очистив находку от 
глины, Санька показал 
ребятам бляху от широ
кого солдатского пояса.

— Смотрите, — ска
зал он, вертя бляху пе
ред глазами. — Это фа
шистская бляха. Значит, 
это был фашист. Он, 
наверное, сидел в окопе, 
к нему сзади подкрались 
партизаны и тюкнули 
его вот этой каменюкой. 
Это точно! Смотрите: у 
него на затылке вмяти
на на черепе.

Раздвинув плотное

— Кто знает»— сказал 
учитель, 
пистолет в кэсовой пла
точек, — если эксперти
зе удастся прочесть но
мер оружия, мы, может 
быть, узнаем кое-что и 
о его владельце. А пока 
можно только предполо
жить, что человек этот 
был одет в немецкий 
мундир, что в нагруд
ном кармане у него был 
советский пистолет. Кто- 
то сзади ударил его 
тяжелым предметом по 
голове, положил ему за 
пазуху вот этот камень 
и бросил в воду в про
току. Река 1 
покрыла труп 
глиной... А теперь 
снова вскрыла свое 
хоронение.

Встреча
О ПрОШЛЫМ

------------------ Рассказ ------------------
Мишка:

— Может, он спит?
— Нет, он совсем-сов

сем мертвый, только 
кости остались!

Весть о страшной на
ходке быстро разнеслась 
среди работавших в ле
су. Вскоре у обрыва с 
нависшим деревом соб
рались почти все одно
классники. Не было 
только Ивана Алексее
вича и нескольких дево
чек. За ними побежали

Ребята стояли полу
кольцом внизу и молча 
наблюдали, как Санька 
перочинным ножом осто
рожно обрезал пласт 
дерна, который, разло
мившись и а куски, ска
тился вниз. Увидев то, 
что было скрыто нави
савшим дерном, девочки 
вскрикнули и попятились 
назад. Из сизого песча-

— По-моему, удар 
был нанесен прикладом 
винтовки или автомата, 
— тихо сказал он, — а 
камень... камень совсем 
для другого.

Взятым у Саньки но
жичком учитель стал ос
торожно копать землю 
под камнем. Как удиви
лись ребята, когда имен
но из-под камня 
Алексеевич достал 
таллические пуговицы от 
немецкого
Г-образный кусок ржав
чины — остаток писто
лета системы «ТТ».

— Почему они оказа
лись под камнем? — не
доуменно спросил Сань
ка.

— Но ведь дно прото
ки гораздо ниже, — 
усомнился Санька.

— Нет, Саша, он ле
жал на дне. Ведь прош
ло больше тридцати 
лет. За это время река 
успела значительно уг
лубить свое русло. Ведь 
тогда, когда случилось 
это, еще не было Невин
номысского, ни Большо
го Ставропольского ка
налов. Воды в Кубани 
было гораздо больше, и 
ее протоки не пересыха
ли и зимою. А сейчас,, 
ребята, давайте засыпем 
все землею, чтобы сох
ранилось так, 
и попробуем 
старожилов.
быть, кто-то знает про 
эту историю...

Встревоженные, 
чаливые, шагали ребята
к автобусу. Теперь они 
держались кучкой, и 
что-то странное до это
го никогда неиспытыва- 
емое', горячее и большое 
окутало каждого. Они 
впервые так близко со
прикоснулись с героиче
ским прошлым, они впер
вые поняли его трагизм 
и величие.

мол-

Иван 
ме-

мундира и

В. АЛФЕРОВ.

Какой праздник для детворы лучше Нового 
года? Когда еще может быть столько радости, не
терпеливого ожидания, подарков и приятных сюрп
ризов? Увлекательно прошел детский утренник в 
Кочубеевском детскому саду «Чайка». Роль Деда 
Мороза исполняла сотрудница сада Анна Степанов
на Хищение, Снегурочкой была воспитанница Таня 
Кузнецова. И столько веселых минут подарили они 
ребятишкам, что те еще не скоро забудут этот весе
лый праздник.

НА СНИМКЕ: воспитанница Наташа Малышева 
читает стихи, ее внимательно слушают Дед Мороз и 
Снегурочка,

Фото П. Брязгуна.

ст. Барсуковская.

новый год А- м™*™

Памяти Алишера Навои

И увидел месяц яркий, 
Как из-за ворот
На конях златых с подарком 
Едет Новый год.

3 января исполняется 475 лет 
со дня смерти Алишера Навои 
(1441—1501), узбекского поэта, 
мыслителя и государственного 
деятеля,

Ночь. Мороз. Притихший лес. 
Воздух звонкий, колкий.
Спрыгнул на землю с небес 
Месяц возле елки.

Оглянулся. Посмотрел, 
Что это за диво?
Будто б лес похорошел^ 
Все кругом красиво.

Притаился даже ветер,
Звезды в вышине, 
Словно замерло на свете 
Все в глубоком сне.

Мир—таинственный кудесник, 
Сказочно сиял.

Может, песни он чудесной 
От кого-то ждал?

Может, в гости ждал Емелю 
На печи большой, 
Чтоб по-щучьему веленью 
Ведра шли домой.

...Вдруг торжественные звуки 
Полились рекой
Это лес расправил руки, 
Шевельнул струной.

Буду я благодарна
Вот и закончился знаменательный год. Подводятся 

итоги сделанного, люди радуются результатам своей 
работы, намечают планы на будущее. Радуюсь и я по
тому, что узнала, оценила я товарищескую помощь и 
поддержку. Я болела на протяжении всего года. Было 
тяжело, больно, страшно. Но сейчас я опять в строю, 
вновь могу работать, участвовать в выполнении вели
чественных планов.

Вернуться мне в строй помогли сотрудники Иванов, 
ской больницы — врачи П. В. Сивальнев, В. Н. Жи- 
довленко, медсестра В. А. Бобылева. Всю жизнь буду 
я благодарна им за заботу и внимание.

В. ШИНКАРЕВА, 
птичница.

ШАХМАТЫ Турнир окончен

Алишер Навои — истинно на
родный поэт. Несмотря на пять 
столетий, отделяющие его от нас, 
популярность его необычно широ
ка и сегодня. В гениальных про
изведениях Навои общечеловече
ское и национальное органически

Солнце сушит в пустыне 
песок.

А бархан и сыпуч и высок. 
Долог путь мой. И множество 

дум,
Как песчинок в песках 

Кызыл-Кум,
Осаждают меня в эти дни — 
О судьбе, и о счастье они.
Пусть язык мой не лжет 

никогда.
Пусть пустыню напоит вода.

сливаются, все они зовут нас к 
дружбе и братству. Мудрость 
поэта, гуманизм, жизненность его 
произведений заключаются в том, 
что он связал свою судьбу с судь
бой народа. Он воспевал его, 
разделял его мечты о свободе, 
справедливости, торжестве света 
и разума. Пройдут века, но его 
имя, его творения будут жить, 
неся людям идеи правды, красоты 
и добра, даря им истинное эсте
тическое наслаждение.

С верой крепкою в силу добра 
Будет жизнь наша вечно 

мудра.
Долог путь мой. Но встреча 

бодрит, 
Сердце сердцу «Салам» 

говорит.
Я пришел, Алишер Навои, 
Посмотреть на пенаты твои. 
Пред тобою почтенный стою, 
Песню сердца тебе я пою.

Н. ШИТОВ.

Закончился районный предновогодний турнир по шах
матам. Первое место, набрав 12,5 очка, занял инженер 
объединения «Сельхозтехника» Петр Боганцов, второе 
— агроном колхоза «Казьминский» Алексей Занченко 
и третье—токарь завода «Автоспецоборудованйе» Вла
димир Гуреев.

Победители турнира награждены дипломами и цен
ными подарками.

М. ГАЙДУКЕВИЧ, 
главный суЛья соревнований.

НА СНИМКЕ: победитель турнира Петр Боганцов 
(на переднем плане) и главный судья соревнований 
М. ДА. Гайдукевич. ।

Фото П. Брязгуна,
■₽

Редактор Г. БАЛМАКОВ

В КИНОТАЕТРЕ «СПУТНИК»
1 января. Новый художественный фильм «УЛЫБ

КА НА КАМНЕ». Начало в 16, 18, 20 часов.
2—4 января. «ЧП — чрезвычайное происшествие» 

(в 2-х сериях). Начало в 17, 20 часов.
4—5—6 января. Новый цветной широкоэкранный 

фильм «ДЕНЬ ДЕЛЬФИНА». Производство США. 
Начало в 16, 18, 20 часов.

7—11 января. Новый цветной художественный 
фильм «УЛЫБКА МАМЫ». Производство Аргенти
ны. Начало в 16, 18, 20 часов.
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